

"ESTO ES UN AVISPERO" NOS DICE EL LICENCIADO JIMENEZ OREAMUNO REFIRIENDOSE AL CIERRE DEL CONGRESO

Quisimos abordar al Lic. don Ricardo Jiménez respecto del problema del momento político, el cual se refiere al cierre del Congreso por el Poder Ejecutivo, pero el señor Jiménez supo rehuir las preguntas que le disparamos

y se concretó a manifiestarnos: —En estos momentos no deseo declaraciones para los periodistas, son cosas de que me quiero alegrar completamente; en cuanto a la pregunta de ustedes sobre el cierre del Congreso, eso es un a-

vispero, trátenlo ustedes y salgan de la mejor manera, es preferible.

Y nos despedimos del señor ex-presidente convencidos de que le están haciendo daño los acontecimientos políticos que mueven

al país y que su mejor deseo es desaparecer del alcance de la publicidad aunque no y en ninguna forma de la popularidad que en el pueblo ambula al rededor de su nombre que ya no le pertenece.

FIESTAS CIVICAS

Ya se habla en corrillos de las fiestas cívicas q' se verifican en setiembre próximo, idea vista con toda simpatía por el comercio en general y que está dispuesto a apoyar decididamente.

Posiblemente en la Municipalidad se hablará de este asunto en próximas sesiones y estamos seguros de que nuestro estimable ami-

go don Luis García Gobernador de la Provincia—verá con agrado que al pueblo se le de unos días de jolgorio, para la fecha de la tradicional Pasada de Nuestra Señora de los Angeles.

De los proyectos en su oportunidad informaremos a nuestros estimables lectores.

NOTAS DE LA VIDA DEPORTIVA

Hoy se juegan en la Plaza Iglesias dos importantes partidas de futbol entre equipos de esta ciudad.

El primer juego es a las 10 horas entre El Centella y el San Luis, con los siguientes jugadores. Centella: José J. Ortiz Pacheco, Arturo Gómez, Marcial Leandro, Anibal Morales; Jorge Navarro, Víctor Blanco, Arturo Matey, Patrocinio Zúñiga y Claudio Granados; El San Luis: Otto Mora, Mario Leandro, Jorge Cordero, Porge Araya, Edgar Pacheco, Rodolfo Carazo, Carlos María Gutiérrez, Walter Evans, Rodrigo Aragón, Rafael Cruz, Guillermo Masis.

Está dedicado esta partida a don Agustín Rivera Brenes.

El otro partido, como informamos, es entre los equipos Sanfarinfa y España, dedicado al señor Secretario de la Gobernación de Cartago don Rogelio Granados Chacón y se hará a las doce y treinta del día.

A las trece horas en la misma Plaza Iglesias se enfrentarán los equipos de Base-Ball "Avión" de San José y "San Luis" de Cartago, en un juego de exhibición que arbitrará don José Sandí.

Los jugadores del San Luis son los siguientes:

Catcher, Manuel del Barco.
Pitcher, Fraverse Bailey.
Primera Base, Enrique Segura.
Segunda Base, Ricardo León.
Sior Stop, Gonzalo Castillo.
Tercera Base, El Chino.
R. Field, Otto Mora.

Center Field, Orlando Odio.
L. Field, Rubén Mora.
Suplentes: Claudio Moya, Guillermo Alonso, Pepe González, Víctor Calvo y Alberto Rojas.

"Los Aviones", son:
Catcher, José Rafael González.

Pitcher, Manuel Villaplana.
Primera Base, Eduardo Mora.
Segunda Base, Miguel Obando.

Sior Stok, José Joaquín Loria Molina.

Tercera Base, Carlos Luis León.

R. Field, Malaquías Castillo.
Center Field, Carlos Luis Mora.

L. Field, Hernán León.

Suplentes: Fernando Mora, Manuel Campos y Víctor Manuel Loria.

También se jugará una partida de tennis en la cancha del Club de Cartago entre equipistas de esta ciudad, juego que se ha dedicado al entusiasta caballero y Presidente del Club don Julio Peña.

Ayer en la Plaza Iglesias se enfrentaron dos selecciones de futbol de colegiales; una del Liceo de C. Rica y otra del Colegio de S. Luis habiendo ganado el segundo por dos tantos a cero. Después del juego se verificó una lucida fiesta en honor de los visitantes josefinos. Vino con estos muchachos el incansable deportista don Eduardo Garnier y también don Eduardo Zamora.

NOS HABLA EL LIC. DON ROGELIO CHACON DE SU PROYECTO PARA REFORMAR LA LEY DE ELECCIONES EN EL SENTIDO DE QUE LAS MUJERES

PARTICIPEN EN LA POLITICA

El diputado por Cartago, Lic. don Rogelio Chacón ha presentado a la consideración de la Cámara un proyecto por el cual se reforman algunos artículos a la ley de elecciones y sobre este asunto quisimos abordarlo.

El Lic. Chacón se permitió hablar sobre el particular de la siguiente manera:

—Efectivamente, está en estudio de la Comisión respectiva mi proyecto, el cual se basa en reformas a la ley citada. Estas reformas comprenden el derecho del voto femenino, no ya de una ma-

nera muy declarada sino limitándola a las mujeres q' sepan leer y escribir y mayores de veintiun años y siendo casadas, de cualquier edad; es menester que nuestras mujeres tengan ya ese derecho que ejercen hombres que ni siquiera son responsables de sus actos y ellas, muy preparadas frecuentemente, tienen que apartarse del sufragio porque la ley las obliga a ello.

También contempla mi pro-

yecto el de que las elecciones de municipales se hagan con las de diputados de medio periodo y las presidenciales, volviendo de esta manera sistema establecido desde antes, pues se observa que es una mala práctica fiscal para el Estado de la República esto de hacer elecciones cada año.

Otros puntos también de importancia contienen mis reformas y desde luego el de que las Juntas Electorales sean formadas

por elementos de tantos partidos como se hayan lanzado a la arena electoral. Desde luego se quita al Presidente de la República el derecho de estos nombramientos para que no tenga que enrolarse en estas pequeñas cosas, dejando desde entonces a disposición del Consejo Nacional Electoral este trabajo.

Otras frases con el estimable señor Chacón y termina nuestra breve entrevista que no dejará de tener interés para nuestros lectores.

Mil colones por el estudio de las Lagunas de Tortuguero

Dícenos que el Gobierno ha acordado pagar la suma de mil colones a un ingeniero extranjero que fué encargado de hacer unos estudios en las Lagunas de Tortuguero.

Pero mil colones y no sabemos qué estudio, puesto que no se ha publicado ningún informe que justifique el emolumento.

Observamos que todos los días el periódico oficial viene repleto de acuerdos de pago y francamente no sabemos a dónde vamos a parar en esta forma. Cuando no son mil colones por estudios que no se ven

y que su valor es tan relativo, son pagos por mil y mil cosas que nos confunden. En una palabra, que el dinero nacional está rodando como agua de manantial para gastos extraordinarios y los ordinarios del Presupuesto se atrasan; podemos decir que a los individuos de la Banda de Cartago no se les había pagado el 18 de los corrientes su primera quincena del mes de junio que corre.

Piensen por un momento los señores del Gobierno en la suerte de la República.

UNA MADRE VENDE A SU HIJO POR DIEZ PESOS EN ABONOS

México, D. F.—La sexta Demarcación de Policía tomó conocimiento del siguiente caso, que es verdaderamente monstruoso y que revela la ignorancia de nuestra clase baja; la señora Catalina Villa, en contándose en estado interesante, solicitó los servicios profesionales de una comadrona llamada Tomasa Martínez Nieves, la que se ofreció a atenderla por la suma de diez pesos.

Tras del alumbramiento, la comadrona se presentó exigiendo el pago de aquella cantidad, pero como la madre no tuviera el dinero en ese momento la Martínez Nieve exigió que le pagara con la recién nacida, aquella deuda. La se-

ñora Bruna García Borja; comisionada por la comadrona, fue la encargada de recoger a la criatura, a lo que la madre accedió —según dice—temerosa de que por esa deuda la fueran a perjudicar. La García Borja, a su vez, fué a vender a la criatura a la señorita Agripina Gallegos en la suma de diez pesos, ofreciendo que le daría el resto cuando le entregara la fe de bautismo.

Al fin, la madre reaccionó y fué a presionar la queja, interviniendo, pues, como se ve, aquí existe responsabilidad de todos, hasta de la madre, que de hecho lo que hizo fué entregar su hija a cambio de aquellos diez pesos que debía

PUEDE JUSTIFICAR DON FLORENTINO CASTRO SU REBELDIA AL CUMPLIMIENTO DE UN ACUERDO DE LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO?

En la sesión municipal del lunes último, de la cual dimos minuta, se habló de la negativa de don Florentino Castro de cumplir un acuerdo de la Corporación respecto del entubamiento de las aguas del Río Molino.

Como quiera que este asunto entraña para la ciudad de Cartago una importancia grande, nos apresuramos a manifestar que en el público se nota cierto malestar por la forma en que ha sido presentada la excusa del señor Castro para no hacer este trabajo. La publicación de la nota nuestra sobre el particular ha sido muy comentada y se nos decía que no consideran propio que la Municipalidad deje pasar el deseo del señor Castro, pues debe haber alguna ley que la Corporación puede invocar para obligar a este empresario a quitar este peligro constante que amenaza a la ciudad.

Pero el contrato de concesión de esta paja de agua para el Beneficio del señor Castro puede verse y estudiarse y eso corresponde a la Corporación; ya que no con entubar estas aguas se elimina el peligro de futuras inundaciones como lo advierte el señor Castro, sino que se da a la ciudad en aquella sección de El Molino la estética que requiere; Cartago se extiende por todos lados y es preciso que se haga algo en beneficio de esa extensión que es mejoramiento.

La concavidad del Río Molino en toda la extensión es de quinientas varas que perfectamente pueden entubarse y no cuesta tanto dinero; en primer lugar se quita este feo aspecto del río en medio de la ciudad y en segundo lugar las propiedades a su alrededor servirían de algo más que de sitios de pasto para animales.

En todo caso, el señor Cas-

tro tendrá que hacer este trabajo porque la Corporación puede declarar de utilidad pública tal proyecto y desde luego puede haber una ley que le conceda el derecho de cancelar esta concesión.

El señor Castro, según las palabras del Apoderado Municipal en la sesión dicha, está dis-

puesto a llevar a los tribunales de justicia el asunto si la Corporación se empeña en quitarle el agua, pues en ninguna forma está dispuesto a hacer el trabajo de entubamiento. A este particular la Municipalidad debe tomar una actitud serena pero enérgica y cumplir con su deber.

Hay buen tráfico de camiones entre Cartago y San José

El estado actual de la carretera entre Cartago y la capital es bueno para el tráfico de camiones y automóviles.

En procurar buen tráfico se ha empeñado la Secretaría de Fomento, dando oportunidad de que se arregle convenientemente la carretera por el lado de El Zapote.

Desde hace tres días el tráfico

está perfectamente normalizado y ya no hay ningún peligro en viajar entre San José y Cartago por la carretera.

Buen resultado ha dado, al margen de esto del tráfico, la nueva estación de camiones que la firma Rivera y Co. ha construido, pues sumamente cómoda y además higiénica esta estación.

LA ESCUELA ESQUIVEL DE NIÑAS

Al dar nota de la celebración de la Fiesta del Arbol en las escuelas centrales de Cartago, de manera involuntaria y sin el anhelo expreso de hacer esta omisión dejamos de dar el nombre de la Escuela Esquivel de Niñas que dirige la señorita Julia Salazar.

Desde luego tenemos que advertir que en gran parte esta escuela contribuyó al éxito de tal fiesta que se hizo como muy pocas veces se ha visto.

Valga, pues la rectificación en honor a la verdad.

La fiesta de mañana en Tobosí

Desde la tarde de hoy empiezan las grandes fiestas patronales en el vecino pueblo de Tobosí, bajo un programa espléndido.

Mañana es día de gran actividad allí, pues desde las seis horas se

irá la Banda Militar de esta ciudad ha amenizar las alegrías y luego las rifas, carreras de cintas y otras diversiones serán para el pueblo.

La fiesta de San Luis en el Colegio

Celebró el viernes último el Colegio de San Luis la fiesta anual del Santo.

Con especial cuidado se hizo de

esta vez y por cierto que los alumnos se muestran muy contentos por la expansión que se les proporcionó con tal motivo.

Javier Montoya G. - FERRETERIA

Preferida por todos por sus precios y clases
Consúltela

ACLARACION QUE HACE DON AUGUSTO COTO AGUILAR

Cartago, 20 de Junio 1929.
Señores Redactores de
EL DEBATE.

las facturas y documentos, que puedo mostrar al más interesado en tergiversar lo contrario de la realidad.

Espero que esta aclaración sea colocada en las columnas de su bisemanario para que tomen buena cuenta de ella los lectores y los que aun no saben estos detalles.

De Uds. Atto. y SS.

Augusto Coto Aguilar

Con sorpresa he leído en el número de hoy del periódico de ustedes una nota tomada de la última Sesión Municipal, que comprende a los Coto Aguilar, y que considero tendenciosa.

Mal informados deben estar los que tomaron la minuta de esa sesión, porque hay algunos que nos conocen muy de cerca y debieran orientarse y documentar se mejor para no falsear la verdad de las cosas.

Nada tenemos que ver con el material desaparecido de la cañería de Tobosí, porque la que usamos en nuestras fincas es exclusivamente nuestra. Esa cañería se instaló a iniciativa mía. Yo hice el pedido por medio de la casa de los señores Montealegre y Bonilla Sucs. de San José, y el desalmacenaje lo hizo la Oficina de Agencias de los señores R. E. Smyth y Cía., de la misma plaza, pagando todos los derechos que correspondían, y es más, el Crédito Agrícola de Cartago puede informar de las letras libradas al exterior en pago de nuestro material. Conservo

Nota de Redacción. — Nos va a permitir el señor Coto que le digamos al pie que no es costumbre nuestra tergiversar el pensamiento ajeno y menos aún echar sombras sobre nadie; tomamos nota de la minuta municipal sin observar intereses de los demás, pues cuando decimos que son notas de la sesión, decimos que no son nuestras. No tenemos por qué falsear la verdad de las cosas puesto que en el caso concreto de los señores Coto Aguilar la nota publicada dice q' a ellos de cuanto se les acusa es del desperdicio de agua de la citada cañería y no la desaparición del material de que habló un vecino de Tobosí; quien nos leyó observaría que la irregularidad del material se aleja en mucho del temor que abruma al amigo don Augusto Coto, pues en ninguna forma se puede entender que la

PIDA SIEMPRE

Orange-CRUSH

Tomará jugo natural de naranja

EXIJA QUE LE DEN SU TAPITA

Reuniendo las Tapitas, tendrá derecho a nuestros Premios Mensuales en efectivo y

GRANDES PREMIOS FIN DE AÑO

Planta Embotelladora de Orange-CRUSH

Teléfono 3542 - Apartado Z Z

firma Coto Aguilar haya sido capaz de un capricho de tal naturaleza. Con mucho gusto publicamos la rectificación anterior pero nos es dable pedir al que la hace, que quienes redactamos EL DEBATE no acostumbremos a echar sombras sobre nadie que sea caballero.

HOTEL IMPERIAL

Est acreditado Hotel, habiendo hecho grandes reformas y ampliado su local, ofrece el mejor servicio, atendido por sus mismos propietarios.— Se reciben pensionistas a precios módicos.

JUAN ROSES y SEÑORA

Calle del Comercio, frente "La Copa Blanca"

COMENTARIOS FRIVOLOS

(En cualquier parte)

Olé, tu por acá?	No, por qué . . . bien te lo mereces
Si, y tu?	
Siempre ?	
Claro, vieras qué bueno está.	Y lo quieres?
Dichosota; el domingo estuve hablando con él.	Mucho, pero muchísimo, ni me hables . . . es un ideal.
Te contó algo de mí?	Se te hecha de ver . . .
Si, . . . ni digo, feliz . . .	Para donde vas?
Hay qué ingrata, dime.	Donde Bety . . . y tu?
Pero no le dices que yo dije . . .	A comprar las entradas para el Variedades.
Claro. . . .	Hay . . . no, qué pereza.
Vieras qué entusiasmo	Qué dan.
Mentirosa	Douglas, fijate
Si . . . si, me dijo que para el 24— yo no sé.	Qué divertido
(Coqueteando) . . . Hay, tan o-	Adiós rica . . . saludes
diosa que sos. . .	Ejé

Waldemar.

ESPECIALIDADES

TABACO IZTEPEQUE
CAFE MOLIDO SUPERIOR
LICORES EXTRANJEROS Y DEL PAIS

Desde hace muchos años sirve a Cartago estas especialidades el

Establecimiento de Bárcenas

Acaban de llegar Corbatines negros para los alumnos del Colegio. Navajas GILLET. Bonitos y baratos focos. Sombreros para niños a la

TIENDA DE NOVEDADES
SOTIRIOS E. RONUDA

Frente al lado Sur del Mercado, de Viveres

ANTES

De construir o al iniciar algún trabajo que requiera

Maderas de Calidad

y duración, visítenos

Vendemos sólo clases de primera

MURRAY, VARGAS & Co.
(Nuevo Depósito)

PAGINA LITERARIA

—CUADRO DE COSTUMBRES—

El Baile

Los bailes de San José no eran como los de Cartago, con tanto señorío, porque en la mayor parte de los josefinos de ese tiempo, asomaba todavía el pelo de la dehesa. Por eso allá en el año de 1834 un baile en la capital era una algazara verdadera. Cuando los músicos apretaban las clavijas como se debe y las doncellas sacaban a relucir en el negro brillo de sus ojos sus más preciados hechizos, no quedaba bailarín que no llevara a los labios el índice y el pulgar, para hacer de ellos un pito con que lanzar un silbido largo, larguísimo y estridente, señal de que el baile ya se estaba poniendo alegre, y si por caso la mistela de leche estuviera muy cargada o la dama destinada al solo del minué se durmiera bailando en la punta de los pies, entonces bailarines y mirones soltaban un huipipiña tan largo como les aguantara el resuello, señal de que el baile ya se había puesto a punto de tación de hueso y de vihuella grande.

Por supuesto, el vecindario lo padecía, porque en dos cuerdas a la redonda nadie pegaba esa noche los ojos; la gente de trabajo con la vigilia amanecía de un genio caliente, los enfermos graves con la trasnochada se morían y los convalécientes con la vela volvían atrás, que estar cerca de un baile y pasar la noche de claro en claro, todo era uno.

Por lo demás, sí, muy bonito los bailes. Tan arreglada la casa, con plátano y uruca; tan lucidas las candelas con guandabrisa; tan alegres los corredores con linternas; tan resbalosos los ladrillos con esperma; tan buena música con dos violines y un violón; tan compuestas las niñas, con sus robacorazones a media oreja y su traje de panza lucía a medio paso y sus guantes de redecilla a medio brazo y sus zapatillas de raso blanco y tacón alto y sus rosas de castilla en el moño y en el pecho y sus colores naturales y su donaire y rubor recato; tan gentiles los muchachos, con su barba debajo de la quijada y sus mechales por la nuca y su raya por detrás y su corbatín de a cuarta y su levita de ajeme y sus pantalones de pasarrío y su chaleco de tablero y sus medias botas de becerro y su garbo y pañón y lozanía; que siempre, donde la juventud pone sus ojos, han brotado con la magia de sus miradas las mentidas ilusiones femeninas, haciendo de lo negro blanco y de lo blanco negro.

Por eso la juventud del año 34 dijo que el baile, dado en honor de la libertad de imprenta, había sido el mejor del tiempo de la Ambulancia y uno de los más lucidos y alegres de San José, 'por que también puestas estaban las señoritas como los compañeros y tan animados de alegría unas como otros'.

Vestida de gala estaba aquella noche la casa del padre Arista. En el corredor luz, flores y uruca, y en la sala, por un lado, el altar resplandeciente de la Ley y por el otro, los retratos de Washington, Bona-

parte, Kleber y Massena, en inexplicable consorcio.

Al principio, todo iba allí muy bien. Mucho orden, muy comedidos los varones y muy discretas las damas. Pasó un vals, pasó una valona, pasó una contradanza y todo el mundo en su compás de rigodón con su aire grave y lento tres por cuatro, y la cosa seguía perfectamente; pero la gentil doncella que hizo el solo de miné, tenía tal gorbo y tal salero, que sacar a la luz sus breves pies y sacar de juicio a los concurrentes todo fue uno. Nadie se pudo aguantar: manos a los labios: ¡ganotes! a los gritos y ¡astilleros! a las cámaras, cohetes y cargas corradas para que así supiesen los vecinos que el baile ya se iba alegrando.

Un resbalón traé consiguió otro mayor; tras el solo de miné bailaron el buscapié, la paba y el empinado ¡Que donaire de doncellas! ¡Qué destreza de galanes!

¡Qué dulzura de mistela! ¡huipipiña! ¡Fuego, artilleros! ¡Fuego artilleros! para que los vecinos y el orbe entero comprendan que ya el baile se puso alegre.

Y como ya estaban alegres se fueron derecho al fandango Baile chispeante, en verdad, por eso los concurrentes no cesaban de aplaudirlo—¡Magnífico! Bravo! ¡Viva la gracia!—Alto la música que allá van las bombas:

Y dijo la niña:

"Tienes unos ojitos de picaporte cada vez que los cierras me dan un golpe".

—Muy bien, muy bien,—exclamó la concurrencia.—¡Música, maestros! . . . ¡alto, la música!

Y dijo el galán:

"Antenoche me soñé que dos negros me mataban Eran tus hermosos ojos Que enojados me miraban".

—¡Bravísimo! Qué demonio de hombre con tanta gracia!

Y dijo la niña:

"Los tientos de clavellinas Florecen en los balcones; Y en las barbas de este viejo hacen nido los ratones".

Y dijo el galán:

"Los enemigos más grandes Que el hombre puede tener: En el monte la culebra Y en la casa la mujer".

Y así por ese orden continuaron los tertulianos hasta el amanecer. El baile terminó pues, con la mayor alegría. Cuando los clarines tocaban la diana en el cuartel, saludando al nuevo día, y las campanas anunciaban misa en la Merced, aun resonaban en las calles de San José los postreros zumbidos de la fiesta: eran los muchachos tertulianos que salían del baile aclamando la libertad de imprenta con un último huipipiña! . . .

Manuel de Jesús Jiménez Cartaginés.

Hora Crepuscular

Débil luz indecisa que se apaga, sutil cintillo de seda; celaje, semejando en la sombra un encaje, bordado por la mano de una maga. Y una laguna en su placidez dibuja, de una garza su airoso continente; es la bella princesa que inocente en la corte compeste sobrepuja. . . . Así el poeta la vió en la tarde un

día, mirarse en su espejo terso y fluido, en la hora macilenta que tenía, un canto, y una pena, y un gemido . . .

Contemplad el paisaje amada mía: tú eres la garza de mi amor sentido . . .

Napoleón Martínez L.

CHINESCA

No es a vos, no, señora, a quien yo amo,
Ni a vos, Julieta. No, ni a vos tampoco,
Ofelia; ni a Beatriz; ni tan siquiera
A Laura linda, la de dulces ojos.

La que amo ahora hay que buscarla en China;
Habita allá con sus ancianos padres
En una torre de alba porcelana,
Junto a un río, en que están los cormoranes.

Tiene unos ojos curvos en las sienes;
Unos pies que la maro puede asir;
La color, como el cobre de una lámpara,
Y uñas largas y rojas de carmin.

Por su enrejado pasa la cabeza;
La golondrina bésala en su vuelo;
Y de noche, tan bien como un poeta,
Va a cantarla la flor del tierno albérrigo.

TEOFILO GAUTIER

La Mañana

¡Bella, espléndida mañana!
¡Cómo cautivan tus galas
Cuando tímida resbatas
Sobre la verde sabana!

En las selvas hay aroma,
En el vergel blanda brisa;
Hay en los cielos sonrisa,

Y arrullos en la paloma.

Y el ave de dulce trino
Que canta de rama en rama,
Hija del cielo te llama
En su lenguaje divino.

R. Venancio Calderón

La Oración

A mi esposa

"Ya es hora de la conciencia"

I

¿Vas a rezar por mí? Si tú no ruegas,
No tiene el mundo quien de mí se acuerde:
Yo soy la flor que en la pradera verde
No tiene amparo contra el vendabal.

Si no lo haces pasará perdida,
Sin un ruego amoroso mi existencia,
Sin una dulce, protectora influencia
Que aleje grata de mi vida el mal.

Y solo tú, de tu cariño en alas
Podrás alzar al trono del Eterno
Humilde ruego, apasionado y tierno
Que al alma inquieta dé sosiego y luz.

Sólo tu voz y tu sentida súplica,
Aromas de tu pecho de azucena,
Han de atraerme, de indulgencia llena,
Una mirada desde el alma Cruz.

Mi vida necesita de tu ruego,
Porque son mi consuelo y fortaleza:
Poso en ellos tranquilo la cabeza,
Dejo en ellos confiado el corazón.

¡Como caen en el erial del pecho
Sembrando bienes y estirpando males!
Siento en el alma impresas las señales
De fe, de amor, tal vez por tu oración.

Bendita la plegaria no aprendida
En que sollozan las sencillas quejas
Que de tu pecho evaporarse dejás
Al sol fecundo de amorosa fé.

En forma de ángel yo la miro alzarse,
Limpia del polvo en que se cubre el suelo;
Y por llevarlo sin tropiezo al cielo,
Baja una nube a sostener su pie.

II

Si, vé a rezar por mí: tú tienes tanto
Que pedir por el alma que te adora.
Indigna de la tuya y pecadora,
No bien se alzó para caer después.

*Sólo tu amor y súplicas benignas,
Rayo de luz que el corazón recibe,
Podrás llevarla a donde tu alma vive,
De vanas tentaciones al través.

Que sin tus preces faltarme aliento
Para elevar la voluntad amante
Sobre el lodo del mundo, repugnante
Comercio del amor y la virtud.

Será tu ejemplo mi amorosa guía;
Y mi fé se alzará a tus oraciones
Como el alma dormida a las canciones
Que al aire de la noche dá el laúd.

Orar es alcanzar! Ora ferviente
Porque el cielo piadoso me conceda,
Como frutos concede a la arboleda,
Virtudes que protejan nuestra unión.

Y al caer apasible de la tarde,
Cuando de ti la obligación me ausente,
Levanta con la estrella de occidente
Al cielo cariñoso tu oración.

Ella me traiga, cual el ave mística
En el diluvio del olivo el ramo,
Del alto cielo, tierno a tu reclamo,
Tanta piedad cual necesito yo.

Y a tu voz, compañera de mi vida,
Fresco reposo a la abrazada frente,
Huirán las inquietudes de mi mente,
Como nubes que el viento dispipó.

FELIX MATA VALLE

"LA COLOMBIANA"

Sastrería con Sucursal en esta ciudad

FRANCISCO A. GOMEZ Z.

Ha recibido casimires en bellos estilos y de superior calidad



Tiene en formación las series "Irazú" y "C" y espera del culto público cartaginés que le corresponda con su buena voluntad a la que esta su casa tiene para servirle.

Cartago, Junio 1929.

DONDE BRENES Y MATERIAL ELECTRICO TODO LO DE FERRETERIA

Fallecimiento de dona María Luisa de Calderón

Anteayer dejó de existir en esta ciudad la estimable señora doña María Luisa de Calderón, después de corta y dolorosa enfermedad.

Muy poco tiempo hace que son reía al pie del altar nupcial, plena el alma de amor y de alegría, pero quiso la Parca llevarla presto al sitio de los justos.

En momento tan amargo para los suyos, va nuestro pésame muy

sentido y una oración por el descanso de su alma.

JOSE FERMIN MEZA
Cirujano Dentista
Despacha en Cartago.
Calle del Comercio,
300 vs. al Este del Mercado
Extracciones sin Dolor
Trabajos garantizados
Precios módicos
Sucursales
en Turrialba y Alajuela

Verdadera muestra de condolencia del pueblo cartaginés ha recibido la familia Vaglio-Mata el viernes último con motivo de los funerales y entierro de doña Cristina.

El cortejo salió de la casa a las nueve y treinta de la mañana hacia la iglesia de San Nicolás,

Víctor González y Carolina de González, Abelardo Brenes F. y señora, Doctor José Miguel Jiménez, Bernardo Benavides y señora, Octavio García, señora y familia, Mariano Monge y señora, Lic. Rogelio Chacón y señora, Amando Rodríguez Ruiz, Rafael Angel Vaglio, Carlos Piedra y

José M. Herrera y señora, Teófilo Vargas, señora y familia, José Joaquín Masís y señora, Ismael Alfaro, señora y familia, Ascensión Caamaño, señora y familia, Jorge Guier, señora y familia, Luis García Aragón y señora, José Joaquín Benavides y señora, Juan Esquivel y señora, Doctor Luis J. Guier y señora, Rafaela de Monge, Jorge y Angela Ortiz, Enrique Sancho y señora, Quinto Vaglio, Carlos M. González y señora, Alfredo Aguilár y señora, Mariana Vaglio, Virgilio Chaverri, Zacarías Leiva Q., José Manuel Ortiz y señora, Antonio Médez Bolio y señora, Gonzalo Calderón E., Tomasa Céspedes V. y hermanas, Jorge y Rosalía Harshaw, Sebastián Naranjo y señora, Laura S. de Castro e hijos, María v. de Alvarez e hijos, Club Rotario de Cartago, Julio Rodríguez Ruiz, Eugenia Arias Mata, Lisimaco

Manuel Lachner y señora, Ricardo Rivera y señora, Oliva v. de Umaña e hijas, Luis Zeledón C. y Sra., Ramón J. Rivera y se- Antonio Zanetti, señora y familia, Juan de Dios Sáenz, Mr. Alfred y Mitchell Pirie y señora, Juan Meza y hermana, Clemencia v. de Villafranca, Juan Rafael Cabezas y señora, María T. de Jiménez, Manuel Antonio Céspedes y familia, Uriel Gutiérrez, Santiago Zamora y familia, Manuel de J. Quirós, Salvador Brom Rojas, Ramón Muñoz, señora y familia, Manuel R. Alfaro y señora, Antonio Gutiérrez y señora, José Joaquín Coto y señora, José Joaquín Loría, Alberto Quirós, Julio Sánchez Lépiz y señora, Carlos M. Sánchez y señora, Ricardo Albarracín y familia, Agustín Rivera y señora, Lidia Mata, Enrique y Elisa Coto, Juan Vigniolo París, Manuel J. Freer y señora, Carlos Manuel Fernán-



en donde se verificaron los solemnes funerales, con gran orquesta y magníficas voces; la iglesia estaba artísticamente adornada y en ello se esmeró cuanto pudo la Funeraria de don Carlos Arias G. e Hijos.

Salió el cortejo hacia el Cementerio a las once y quince minutos de la mañana con un acompañamiento numeroso compuesto de todas las clases sociales; la demostración de pesar no podía ser más grande.

De entre las numerosas coronas que fueron enviadas a estos funerales anotamos las siguientes tarjetas:

Rafael Salazar Oreamuno y se señora, Paul J. Wood y señora, Francisco Jiménez Ortiz, Rafael Ortiz C. y señora, Rodrigo Jiménez, señora e hijos; Hernán Carboni, Lic. Jenaro Leiva y señora,

señora, Ricardo y Berta Gutiérrez Ross, Arturo Calderón, señora e hijo, Oscar Gutiérrez y señora, Ricardo Pacheco C. y señora, Rafael Esquivel S. y señora, Rosa v. de L. Maduro e hijas, Alfonso Maroto y señora, Carlos Arias G. y señora, Hilda Sartoressi y hermanos, Nicomedes Masís e hijos, Abdón Morales y señora, Néstor y María Mata, Celso Gamboa, señora y familia, Miguel Angel Robles y señora, Rafael Mata M. y señora, Carlos Parini y señora, José R. Peralta, señora e hijo, Luis Quinto Vaglio, señora e hijos, Manuel y Lolita Echeverría, Feliciano v. de Sartoressi e hijas, Rogelio Troyo y familia, José Joaquín Ortiz y señora, Federico Gólcher, señora y familia, Leonor Troyo G., Lusiano Sartoressi, Sara v. de Bonilla, Ester F. v. de Morales, Mercedes v. de Escobar e hija, Guillermo Rojas A., Gilberto Rojas M. y señora, Nabor Campos y señora, Enrique Fonseca Zúñiga y señora, Enrique Saborio G. y señora, Elías Leiva y señora, Ana Ma. de Leiva, Claudio Arias A. y señora, Alberto y Pepa Echandi e hijos, Soledad v. de Rojas, Rafael Angel Arias y señora, Abdón Morales, Hugo Corazzari, Miguel Barahona, Rafael Morúa, Rafael Lauro Calvo A., Isabel v. de Zamora, Arturo Volio y señora, Víctor Manuel Sartoressi y señora, Manuel Alfaro señora e hijos, Nietos Vaglio Mata, Nella Vaglio, Roberto Leiva, Josefa v. de Mata, Consuelo Mata, Otilio Vaglio, Elisa A. v. de Coto e hijas, Julio Peña y señora, Jorge Oreamuno B. y señora, Luis Fernández, señora e hijos, Juan Arias R. y señora, Tito Vargas y señora, Arturo Carboni, Nietos Vaglio-Santana,



Guevara y señora, Fernando Volio y señora, Rafael Esquivel y María de Esquivel, Rafael R. Coto y señora, EL DEBATE, Rafael A. Moya y hermana, Rogelio Granados Chacón, señora e hija, Francisco Rodríguez Ruiz, Carlos Vaglio, señora e hijos, Antonio Rodríguez Ruiz, E. Runnebaum y señora, José J. Oreamuno e hijas, Francisco A. de Icaza, Salvador Oreamuno, José Ramón Solera y familia, Carlos Carboni y señora, Ricardo Alvarado, Enrique y Adelaida Alvarado, Carlos Aragón y señora,

dez P., Club Social de Cartago, David Peralta y señora, Dr. Jorge Sáenz y señora, Jaime Granados y familia, Atanacio Gutiérrez y señora, Julio Molina y señora, Alfonso Sáenz y señora, Joaquín Gómez A., Lucas Morúa y señora, Andrés Brenes y señora, Nicolás Oreamuno y señora, Santiago Selles y señora, Manuel de Mendiola y señora, Arturo Magliola y señora, Rubén Robles y señora, José Rossi y señora, Abel Robles y señora, Herminia Sartoressi, Reinaldo Jurado, señora e hijos, Anita y Lilia de Troyo, Francisco Luis Fernández, Enrique Santana y hermanos, Daniel Gallegos y señora, Ricardo Iglesias y señora, Adolfo Carazo y señora.

SASTRERIA 'LA MODA'
DE ALFREDO GUZMAN e HIJOS
Serie B.—Sorteo No. 49
Favorecido el No. 93 Pertenece a **RUBEN HERNANDEZ**
Serie C.—Sorteo No. 25
Favorecido el No. 1 Pertenece a **José Joaquín Ortiz E.**
Estos sorteos se verificaron en la Agencia Principal de Policía
Está en preparación la Serie "Cartago"

Hoy en el Variedades
El Teatro Variedades estrena esta noche una cinta de gran valor artístico y además histórico; se titula esta cinta CRISTUS, que es versión exacta de la vida de Jesús, el Maestro de Maestros, el Salvador de la Humanidad.
La propaganda de esta cinta es algo bueno y por cierto que nadie que se precie de católico dejará de admirar esta noche tan selecta cinematografía.

EL HOMBRE QUE RIE
Es el Teatro Apolo el que va a estrenar una cinta monumental el domingo entrante; "El Hombre que Ríe" es la versión cinematográfica de la novela de sus mismo nombre, una de las más grandes obras del inmortal Víctor Hugo y de la literatura universal. Por el lujo de su aparato — prodigiosa dirección — interpretación inspiradísima — imponente belleza — y sublime urdimbre de amor, este magnífico y espectacular fotodrama sobrepasa hasta lo infinito todo lo proyectado hasta ahora en materia

de producción cinematográfica.
Esta es a grandes rasgos la formidable película que se estrena en el Teatro Apolo esta noche
SASTRERIA DE ERNESTO FEOLI
Serie D—Sorteo No. 6
Favorecido No. 44 de **LUIS COMA**
Este sorteo se verificó en la Agencia de Policía.
Se está preparando la Serie C a C \$3.50 en 125 socios.

Las arboledas protegen los ojos de agua ya tan precarios en Cartago.

Agricultores y ganaderos:

Las arboledas protegen los ojos de agua ya tan precarios en Cartago y al mismo tiempo con árboles de buena clase para madera se hacen excelentes y lindos tapavientos.

Tenemos siempre existencias grandes de cedro amargo, fresno, ciprés, eucalipto, gravilia fina, calitres y gran variedad de árboles frutales, especialmente de Naranja Malagueña.

Nuestros precios no son para hacer negocio sino para salvar la provincia de los horrores de una sequía absoluta y enriquecerla con árboles que muy pronto vendrán sumas enormes.

José Joaquín Peralta & Cia.
Hacienda Santa Marta

Guadalupe de Cartago

94
Es el número del Teléfono del
Garage de Ignacio Arias
Servicios a precio económico
Siempre hay carro en el Garage para atender los servicios que el público pida.

DR. JORGE SAENZ
MEDICO — CIRUJANO
Avisa a su estimada clientela y al público en general, que ha abierto su despacho contiguo al garage del señor Morúa.
HORAS DE OFICINA: de 9 a 11 a. m. y 2 a 5 p. m.

TIENDA "EL PARTHENON"
LUCAS PAPAYORGO
He recibido un inmenso surtido de Crespones y Georgette de seda en lindos y diversos colores
A PRECIOS SIN COMPETENCIA
Puede convencerse visitado nuestra Tienda
TELEFONO No. 95

Atención a este sello



Todas las mercaderías del Almacén
LA COPA BLANCA
llevan este sello de garantía
Pase a consultar precios sobre:
Gasolina Garlanda
Hierro para techos
Alambre para cercas
Cristalería
Loza fina
Granos
Artículos de Ferreteria
RIVERA & Co.
Cartago

CUENTA EL GENERAL SANDINO COMO LO FUERON DEJANDO SOLO LOS SOLDADOS Y JEFES QUE UN DIA SE LANZARON CON EL A LOS CAMPOS

DE BATALLA

ORIGENES DE LA REVOLUCION ARMADA CONTRA LOS INVASORES YANQUIS EN NICARAGUA

Las primeras palabras de mi padre fueron de súplicas que él me hacía y por su medio mi madre y mis parientes de no hacer resistencia armada a los yankees.

Me manifestó que sentía mucho la claudicación de Ejército Liberal y que si todos los Jefes de nuestro Ejército constitucionalista hubieran adoptado la actitud que yo trataba de tomar, que se hubiera salvado Nicaragua de la humillación; pe que nadie lo había hecho y que al no desistir yo de mis propósitos tendría que sucumbir infructuosamente como había sucumbido en 1912 el General Benjamín Zeledón, cuando los yankees atacaron la plaza de Masaya, defendida por aquel invicto General.

Contesté a mi padre que la actitud que yo trataba de tomar no era otra que la misma que tomó el General Benjamín Zeledón en aquella época, con la diferencia de que aquel hermano fué el primero que levantó la piedra que con su peso algún día haría andar el dinamito que dará la luz de la libertad a nuestros pueblos.

Que yo llevaría esa piedra lo más adelante posible y que aun cuando yo cayera otros vendrían que la llevarían a donde se le necesitaba.

Cuando mi padre vió en mí el firme propósito de sacrificarme comprendí en él que en ese momento sintió más cariño por mí y dijo estas textuales palabras:

"Si estás resuelto a sacrificarte, debes hacerlo con todo honor. Después de haber disparado el primer cartucho contra el invasor no tienes más que esperar: o la muerte o a victoria; pero nunca deberás claudicar con los pretextos flojos de hambres, desvelos o cansancio. En esos casos es preferible que te suicides antes que caer en una claudicación vergonzosa".

Con las mejores palabras que pude le expresé a mi padre la fe ciega que abrigaba mi corazón para arrojar a los piratas de nuestro territorio, basando mis palabras en la razón, el derecho y la justicia. Entró la noche y se suspendieron las conversaciones relativas a la claudicación concretándonos con mi padre solamente a tratar de asuntos familiares y a recordar a los vecinos de nuestro pueblo natal.

En el pueblo de Yalí reside un caballero de nacionalidad española cuyo nombre es José Mora, quien fué Cura de aquel pueblo por algún tiempo y hace más o menos 10 años renunció a los hábitos sacerdotales decidiéndose a trabajar en la agricultura y el comercio.

El caballero a que me refiero ha dicho uno de mis mejores amigos y por el mismo motivo atendió a mi padre con mucha cortesía el día que llegó a Yalí.

En párrafos anteriores de este mismo relato doy a conocer la angustia que embargaba los corazones de algunos de nuestros compañeros de armas a raíz de la claudicación de Moncada en Tipitapa y, que muchos de esos compañeros

me habían suplicado que no depusiéramos las armas jurando acompañarme hasta vencer o morir.

Solamente 16 días habían transcurrido desde la fecha en que vi a aquellos hombres inconsolables y en que me hicieron las promesas que dejo referidas.

Sin embargo, ese día 23 de mayo que mi padre llegó a Yalí, ya no había ni uno solo en las filas de mi Ejército de aquellos hombres que parecieron irreconciliables con la traición de José María Moncada.

El día 20 de mayo que llegué procedente de San Rafael del Norte, a Jinotega, a las 8 de la noche fue con el propósito de organizar el Gobierno Departamental de Jinotega y Estelí.

Fueron electos para Jefe Político de Estelí el Dr. Doroteo Castillo y para Director de Policía del mismo Departamento el Coronel Federico Torres; para Jefe Político de Jinotega el Coronel Joaquín Lobo y Director de Policía el Sargento Mayor Pedro López. (El desertor).

Como he dejado dicho, salí de Jinotega para San Rafael del Norte a la una de la mañana del 21 de mayo y ya no he vuelto más a aquella ciudad.

Después de la conversación que sostuve con mi padre el 23 de mayo en la tarde, y que ya he dejado relatada, me despreocupé de dar más explicaciones relativas a la actitud asumida por mí contra los invasores.

Por esa noche dormí con la tranquilidad de un niño y no tenía yo la menor idea de contestar algo por escrito a los yankees ni a Moncada.

Cuando amaneció el día 24 de aquel mes recibí una nueva desilusión (?). De los 29 hombres que me acompañaban y a quienes yo creía de corazones con temple de acero; hoy habían amanecido bastante interrogativos a mi semblante y casi todos se apuraban a pedirme permiso, explicándome que a continuación se pondrían en marcha tras de mí.

Ocho de esos 29 hombres habían tenido pena de solicitarme permiso ellos personalmente y se fueron para sus casas, dejándome razón con los demás compañeros de que me darían alcance en mi camino. Ya no eran 29 sino 21 los hombres de mi columna el día 24, con perspectiva de quedar yo íntegro.

Los 21 hombres que me quedaban tenían opiniones diferentes. Unos creían que era conveniente que yo contestara por escrito. Los otros se mostraban indiferentes a toda resolución.

Estos últimos por su indiferencia me inspiraban menos confianza de su fidelidad y creí que era bueno atender a los que se interesaban por el asunto.

Con todo y eso no pensé en contestar por escrito, manifestándoles a mis compañeros que yo era bien conocedor de lo hipócrita que son los yankees y que la intervención de ellos en Nicaragua no tenían en qué basarla después de la fuerza bruta.

Les refería a mis compañeros abreviadamente parte de los abusos que los yankees han cometido en varios pueblos pequeños de nuestra América racial y la necesidad que había de darle una lección bien marcada con sangre.

Muy temprano de la mañana mi padre salió de la casa en donde dormimos. Después que hablé con mis compañeros

Después que hablé con mis compañeros

Después que hablé con mis compañeros

Si usted no es bobo, necesitando algún trabajo de carpintería carrocería y demás adláteres y congéneres, aproveche la propaganda que está haciendo Claudio Moya—Si usted va al taller algo se trae—al menos la buena impresión de que tiene que hacer algo bueno y barato.

POSTAL

Don Ernesto Ortega recibió una tarjeta concebida en los siguientes términos:

"Juan José Madriz Q., como católico que soy y miembro de la Liga de Acción Social Católica que lucho por el progreso del catolicismo en Costa Rica, lo felicito por el magnífico artículo publicado en EL DEBATE del 13 del corriente.

San José, 14 de Junio de 1929".

chachos me dirigí a una casa vecina a desayunar con mis cuatro Ayudantes.

En el corredor de la casa a donde íbamos a comer estaba mi padre conversando con el caballero José Moral y después de habernos cruzado el saludo correspondiente me manifestó el señor Moral la conveniencia de contestar por escrito los términos que yo creyera oportunos, pero que a todo trance era bueno contestar.

Mi padre había cambiado impresiones con el señor Moral y estaban de acuerdo ambos, así como más muchachos, en que yo contestara algo por escrito.

Con el convencimiento que tengo de lo hipócrita que son los yankees y de la subterránea y macabra política que han desarrollado en Nicaragua, dijo estas palabras:

Al ladrón hay que darel las llaves. Abrámosles las puertas de par en par y veremos si entran. Ya se convencerán que no hay tal sinceridad de parte de esos bandidos.

(Continuará)

LA FIESTA DEL ARBOL

Ahora que en nuestras escuelas se está celebrando prácticamente "La Fiesta del Arbol" vamos a reproducir el Decreto que la declaró fiesta nacional:

"Alfredo González, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica, considerando el grave perjuicio que se viene ocasionando al país por la destrucción inconsiderada de los bosques naturales, destrucción que no han bastado a impedir las leyes y decretos promulgados sobre el particular; que es de necesidad emprender una campaña contra la devastación de los bosques, consagrando un día del año en las escuelas del país a la plantación de los árboles, como enseñanza encaminada a ese fin.

DECRETA:

Artículo 1º — Institúyese la Fiesta de Plantación de Arboles la cual se efectuará todos los años en la estación oportuna;

Artículo 2º — Señálase el 15 de junio próximo para que tenga lugar la primera fiesta de este género;

Artículo 3º — La Secretaría de Institución Pública impartirá las órdenes correspondientes a fin de reglamentar la ejecución del presente Decreto.

Dado en San José a veinticinco de mayo de mil novecientos quince.

ALFREDO GONZALEZ

El Subsecretario de Estado encargado del Despacho de Instrucción Pública,

Luis Felipe González"

EL RENACIMIENTO

GRAN FABRICA DE MUEBLES

Damos buena atención a los encargos y pedidos

DE PROVINCIAS

Muebles FUERTES y ELEGANTES

Visitenos cuando vaya a

San José; 50 v. al N.

de la cantina La Artillería,

costado Oeste del Banco

Internacional.

ZUMBADO & Co.

TELEFONO 30

El Granero

APARTADO 30

Aymerich & Co.

Abarrotes y artículos del país

Café molido - Fideos y Velas de Parafina

Consulte nuestros precios - Vea nuestros artículos

TENEMOS SIEMPRE

Maiz blanco - Amarillo y extranjero - Frijoles negros y colorados - Dulce directamente de Grecia, etc. etc.

Depósito permanente de los insuperables cigarrillos

MARLBORO

UN APLAUSO

Leyendo La Gaceta del 21 del mes en curso vemos que el Ministerio de Fomento por acuerdo N° 18 A se auxilia la Revista Escuela de Agricultura con la modesta suma de ₡ 100 mensuales.

Muy bien—nosotros somos los primeros en aplaudir ese acto—y sea esta una ocasión para demostrar que no vemos las cosas solo al través del pesimismo, sino en el valor verdadero de lo que son.

EL RIALTO

CANTINA Y RESTAURANT

JAIME CHACON y Hno

TELEFONO 112 - CARTAGO

Visitenos para que se convenza del inmenso surtido en licores extranjeros y del país - Confitería y Galletas Finas

Atención Esmeradísima en el Servicio de Salón — CENAS para satisfacer todos los gustos

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

PANADERIA ODIO

Teléfono 76

MOSAICOS

MOSAICOS

MILLO BRENES

Es quien le ofrece los mejores y mas artísticos; no es "coba", aproveche la locura de este industrial que está vendiendo a los más bajos precios de plaza. Todo constructor economiza consultando precios donda Loría o en la Fábrica, en Concepción de Cartago.

NOTAS DE LIMON

PROGRESO

Conversando el jueves con el estimable Regidor don Antonio Escalante, nos idjo que dentro de pocos días tendrá el vecindario buena agua, ya que estaban al terminarse los trabajos de la nueva cañería lo que indiscutiblemente aumentará el progreso de Limón y vendrá a remediar un grave mal por la escasez de agua y la mala calidad.

Tanto la Municipalidad como el activo señor Gobernador merecen especial felicitación.

INNOVACION

El estimado comerciante de esta plaza don Julio Soldavilla propietario de la cafetería "La Victoria", le está haciendo valiosas innovaciones al edificio, con el propósito de dar mayores comodidades a su numerosa clientela.

SALUDO

El jueves tuvimos el gusto de saludar al Coronel don Joaquín Lizano, Comandante de Plaza de San José. Varios amigos y distinguidos elementos de la sociedad limonense fueron a saludar al apreciable caballero, que por su carácter inteligencia, honradez y humildad se ha hecho acreedor a las simpatías generales.

NOBLE ACTITUD

Muy comentada ha sido la actitud de diputado don Juan F. Picado, mediando para tranzar diplomáticamente en el grave incidente de los diputados Jiménez Ortiz y Vollarobos.

DE LOS EE. UU.

Procedente de los Estados Unidos; arribaron a este Puerto los simpáticos jóvenes herederos don Juan de la Rosa y Edgar Sánchez Cortes hijos de don Julio Sánchez Lépez. Damos gracias a Dios que llegaron sin novedad lo que ha constituido una alegría para sus

queridos padres, para su familia y sus numerosas amistades

SERVICIO DE CORREOS

Cuando de incógnito visitamos una ciudad de la importancia de Limón, tanto por el constante turismo, como por el impulso comercial agrícola etc., etc., y vemos que el servicio de correos está a la altura del deber, nos convence que al frente de la oficina haya un administrador correcto, activo y amable para atender al público, y nos referimos al cumplido caballero don Rafael París, a quien conocemos hace años como un hombre honrado y de trabajo, inteligente y activo

El permanece allí todo el día; desde temprano de la mañana lo vemos inspeccionando todo en completa armonía con los empleados, que trabajan con solicitud y esmero y a ello obedece, que hoy no haya tropiezos, ni obscuridad (?) en la administración de correos que en tan buenos manos está como fiel garantía para el público y el Gobierno.

Buena idea

Son los buenos propósitos de la Municipalidad y del estimado señor Gobernador Hernández Sánchez, poner todo empeño por llevar a cabo la importante carretera a Moín, dándole en esa forma más ensanche a la agricultura y al comercio.

Cuando en la Municipalidad hay hombres preparados, es decir, ciudadanos honrados, ajenos a las intrigas partidistas, la labor resulta más eficiente toda vez que marchan de acuerdo con

el señor Gobernador, que es un hombre humilde, pero intelectual, y ha surgido gracias a su honradez y perseverancia.

Vemos que en no lejano día, esta ciudad presentará nuevas obras de progreso, que inmortalizarán sin duda a la Municipalidad actual, donde hay elementos tan dignos y valiosos como don Antonio Escalante, quien hasta hoy no ha dejado de asistir a las sesiones municipales.

Saludo

El viernes tuvimos el gusto de estrechar la mano del viejo y particular amigo don Anastasio Sanguillén, hombre de espíritu netamente democrático y progresista.

El amigo Sanguillén hace años vive en Limón, siendo de Panamá, pero costarricense de corazón.

Siempre ha vivido consagrado al trabajo de arrendamiento de casas y propiedades, dándole más nombre y confianza en el comercio y la banca.

Una visita

El lunes acompañamos a un amigo que tiene pendiente un asunto en la Gobernación y fué entonces cuando nos dimos cuenta de la buena administración en aquellas oficinas.

El estimado señor Secretario, un joven Maroto, es un verdadero técnico, hombre versado en leyes, juicioso, educado y honorable, que se ha hecho acreedor a la confianza y alta estima del público.

El Cementerio

Al entrar en el número de las

obras de progreso el Cementerio, vemos dos cosas: la buena voluntad de los vecinos y el celo y honradez de la Junta de Caridad y la actividad del cumplido Tesorero don Filadelfo Granados; el alma mater de dicha Junta.

Tiene devoción especial y casi diaria don Filadelfo de visitar el Campeonato; con la reverencia y el cariño que nos merecen nuestros antepasados, quizás esa ha sido la idea del digno tesorero para embellecerlo tanto, preocupándose por esa tierra sana, que para muchos pasa desapercibida, pero que para la mayoría es sagrada, al fin que allí duermen en la paz del Señor nuestros padres, hermanos, hijos, esposas, amigos y conocidos.

Realmente este cementerio es orgullo de Limón.

Hace falta

Conversando con un vecino distinguido de esta ciudad y hombre de influencia en lo político, social y económico y religioso, nos decía: "dada la importancia de Limón y la inmensa mayoría de católicos, es tiempo para pensar en construir un templo mejor y más amplio, ya que donde está la Iglesia Católica es una manzana hermosa con buenas aceras".

Tiene razón, le contestamos, pero una empresa de esa magnitud, es cosa seria. Es verdad nos dijo, pero verificando turnos, haciendo veladas, contribuciones y proponiéndose Monseñor Blessing, con el pueblo católico y las personas pudientes, se lograría hacerla.

Tiene la palabra Monseñor Blessing.

Voz de adiento

El martes fuimos presentados al estimado caballero don Ernesto M. Alvarado, a quien hace años conocíamos de nombre, como un honrado ciudadano, que mediante su carácter y actividad ha logrado obtener una fortuna regular.

En varios periódicos ha colaborado y ahora es optimista por esta humilde hoja que lleva como mote defender con absoluta independencia los intereses nacionales, teniendo interés por los asuntos de la provincia de Limón.

El señor Alvarado recomienda EL DEBATE, lo que mucho agradecemos.

Una orden que debe recordarse

Si mal no recordamos, hace más de dos meses que circuló profusamente esta orden:

"Gobernación de la Provincia

GRAN SURTIDO DE FAJAS

para los mejores gustos ha recibido

LA FAMA

En Sombrerería

Las cuatro marcas mundialmente conocidas:

G. B. Borsalino

Fu Lázaro & Co.

Stetson

París

Fernández y Roche

Próximamente se inaugurará la sección exclusiva para caballeros.

RIVERA & Co.

Cartago, Costa Rica

Exámenes Científicos de la vista

APARATOS MODERNOS

CONSULTORIO OPTICO RIVERA

SAN JOSE, FRENTE HOTEL FRANCES

DR. GUILLERMO RIVERA M.

DEL COLEGIO NACIONAL DE JENA, ALEMANIA

de Limón. Costa Rica. A los vecinos propietarios de Limón se hace saber: los techos con pintura buena y estable.

Igualmente y dentro del plazo indicado deben proceder a reparar las aceras frente a sus propiedades, dejándolas en perfectas condiciones de tránsito.

Que siendo obligación de todos cooperar con la Municipalidad y con las autoridades administrativas, en la obra de saneamiento y de progreso que se está realizando, y considerando de imperiosa necesidad, de carácter higiénico, proceder cuanto antes sea posible a la limpieza general de los edificios, con el fin de guardar la debida estética, de acuerdo con las excelentes condiciones de nuestras calles.

En consecuencia, todos los trabajos anteriores citados, deberán estar terminados el 15 de Setiembre próximo entrante, a fin de que la ciudad esté preparada para la celebración de sus festos cívicos, que tendrán verificativo, en el mes de Octubre del corriente año. Se ejecutarán los trabajos por cuenta del propietario con el recargo de ley, si esta disposición no fuera acatada".

Corresponsal

Bazar Francés

Agustín Calvo

Tienda de novedades—Géneros de todas calidades—Sombreros de las mejores marcas—Perfumería y librería.

Ya llegó "El Lector Costarricense" Primero para Segundo

Agencia Viva Tonal de Font y Nieto "Discos Columbia"

Importación directa: Cartago Calle del Comercio.

Taller Marin

El mejor equipado de Cartago para la construcción de carretas, puertas, ventanas y toda clase de trabajos de mecánica

Consulte los precios y observe que le conviene buscar a **MANUEL MARIN MOYA**

100 VARAS AL OESTE DE LA ESTACION DEL FERROCARRIL

DULCES HELADOS

"El Helado Mundial" Así es llamado porque es el más delicioso, a base de la más pura hígine, el único helado garantizado pues se hace a la vista del público, y vale solamente 10 Centimos

PIDALOS

PERO NO SE DEJE ENGAÑAR CON IMITACIONES

PUERTAS Y VENTANAS, No compre sin verlas en el Depósito de *FELLO VARGAS* - Detrás del Convento

CUARTILLAS FEMENINAS EL MANCO DE LEPANTO Y EL MANCO DE CARTAGO



Nuestro legendario prurito de extranjerismo nos tiene tan tomados, que no nos deja lugar para apreciar, aunque fuera un parte, lo mucho bueno que tenemos en nuestro terruño. Pero nada, que todo lo queremos extranjero y para muestra un botón. Extrañada de encontrar una marca extranjera en los fósforos que en el país se consumen, manifesté de viva voz mi asombro y me contestaron, que hace algún tiempo un buen patriota fundó una fábrica del artículo en cuestión y a poco tiempo fracasó, porque mis geniales compatriotas dijeron que los fósforos eran malos, q' no había como los extranjeros. Otro botón: en Costa Rica se lee con entusiasmo digno de mejor causa, todo lo que venga de fuera, pero por sobre todo, las revistas humorísticas; pues bien, a las personas que les resulta caro un abono a esas revistas, mejor que la prensa criolla, que es relativamente barata, les parecen los cuadernitos de propaganda de la casa Bayer, o la novelita de Rodolfo Valentino.

Conocido en el mundo entero, es el célebre Manco de Lepanto y su nunca envejecido Quijote ha sido muchas veces vertido a otros idiomas; pero quienes mayores homenajes han rendido al excelso Manco, han sido sus compatriotas: la aureola de gloria en que los españoles han envuelto a su querido Manco, se refleja de rechazo en ellos, pues dice cuánto saben los españoles apreciar los frutos de su propio suelo. En cambio nosotros, ¡qué triste apreciación la que hacemos de las cosas nuestras! Aquí también tenemos nuestro manco que pudiera muy bien llamarse célebre (en su género). Y no solamente es llegada la hora, sino que se está haciendo tarde para que el genial cronista sea consagrado por el público lector. A diario, el escudriñador manco, mete la nariz donde otro no se atrevería a meter ni la pata; y saca a la luz hechos que sus autores quisieran mantener, no solo en penumbra, sino en completas sombras y en-

tonces, ahí de las de él. Su pluma socarronamente mordaz, redondea la fina sátira y a veces, atrevida, delinea con su frase candente perfiles que no se necesita preguntar quiénes son. La irónica zaeta envuelta en los velos de una exquisita cultura, pasa quemando a los que, dudosos manejos convierten en sus víctimas y hace estallar a sus lectores en hilarantes carcajadas. Sus crónicas y críticas han sido desde muchos años, el pan del espíritu de los costarricenses y son muchos los ratos de divertida expansión que ha proporcionado este humorista escudriñador. En otras playas, se le conoce al simpático Loria y a otros muchos de sus congéneres) y aprecia en lo que valen; ¿por qué en sus patrios lares son mirados con tanta indiferencia? He visto con pesar, que Costa Rica carece de una revista de la categoría de Caras y Caretas, de la Argentina, de Carteles de la Habana, de Cromos de Bogotá y mil más de otras naciones de habla española que sí se dan cuenta del incremento que toman las letras y las artes con el intercambio de ideas, cuyo factor principal es sin duda alguna la prensa. Allende los mares, Costa Rica goza de una gran simpatía aun entre los que no la conocen, pero se tiene casi completa ignorancia del grado de desarrollo de su cultura, de sus costumbres y casi, hasta de su forma de gobierno; y todo esto por lo poco que se escribe: se nota un gitano desprecio por la pluma y mis compatriotas, que se han vuelto más prácticos que un antioqueño, van viendo más productivo el oficio de politiqueros y en vez de escribir o ayudar a quienes gustan de hacerlo, se han entregado en cuerpo y alma a hacer política de memoria. Delito de lesa patria pudiera muy bien llamarse la indiferencia con que se mira en este país el periodismo y lo poco que se aprecia la labor llevada a cabo por los cronistas humoristas, que son los encargados de pintarnos de cuerpo entero en el extranjero.

AMADA

EL MAS GRANDE SURTIDO
en mediería, sombreros y otros artículos los consigue en
LA CASA DE LAS MEDIAS
Manuel Angel Hernández B.
Pasaje Coto Aguilar :: Calle del Comercio :: Cartago, Costa Rica

ESPERE UD.

Vamos a ofrecerle los mejores trabajos tipográficos a los precios más rebajados. Si desea ayudar a una empresa local, desde el mes próximo en adelante pondremos a sus órdenes la

IMPRENTA FENIX

Se instalará en el local que ha venido ocupando la Agencia de Discos Victor de don Luis García Aragón, Calle del Comercio.

GRAN DEPOSITO

De Cedro y Caoba del Atlántico

Maderas de superior calidad a los precios más bajos de plaza. Consulte a

Adolfo Carazo y Co.

CARTAGO - LIMON - ALAJUELA

VERMIFUGO SAN ANTONIO

Paraliza los movimientos de las lombrices. Excita el movimiento intestinal, expulsando los gusanos prontamente. Se puede dar en caldo de naranja dulce para que los niños lo tomen bien.

Este reemdio no tiene rival.

SE PREPARA Y SE VENDE EN LA

FARMACIA ESPAÑA. Cartago

Lucas Morúa A., Farmacéutico

IN MEMORIAM

El miércoles 19 del corriente, cumplió tres años de haber fallecido mi queridísima e inolvidable madre doña Rafaela Chaves de Gutiérrez.

Dios en el Arco Iris

(Con el mayor respeto a don Néstor Núñez Monge).

Negros nubarrones, y reflejos cárdenos, al cielo hacen girones; bravo el huracán, silva a lo lejos y viene la lluvia a goterones.

Tímidos los niños y los viejos, buscan de la casa los rincones; del río los límpidos espejos copian de la comba los crespones.

Queman las mujeres palma santa de la tempestad por los horrores y el Trisagio la abuelita canta. Huyó del cenit el dios Osiris, mas después en forma de colores, dibújase Dios en el Arco Iris.

ERNESTO ORTEGA
Cartago, junio de 1929.

Mi bondadosa madrecita murió en Grecia, y entonces recibí el golpe mortal en Heredia, la ciudad donde nacimos, pero en aquella época fatal, supo fortalecer mi espíritu mi dulce esposa y mis amadísimos hijos; y hoy más allá de la Meseta Central; en Limón, al pronto transcurrir de tres años; que han pasado con la velocidad del rayo, no hice más que buscar mi casa, la casa de Dios; y cuando en todo el orbe repercutía el toque del Angelus en todos los templos católicos, oré en silencio, con la amargura y la sed que sufrí en el Divino Nazareno en el Gólgota!

Ah! si existiera y pasaran siglos, siempre recordaré donde esté, a mi querida madre, que supo incubar en mí los sentimientos de la fé y la esperanza en Cristo Jesús, a quien pido por su alivio y eterno descanso. Ora-pro-nobis.

Belisario Gutiérrez Chaves

Limón, 19 de Junio de 1929.

Quiere Ud. comer bien?

Si?

Pues vaya solo a la

Antigua Pensión Italiana

Altos de Delcore - Esquina opuesta al «Diario de Costa Rica»

Único lugar donde se sirve a la carta

Buenas Habitaciones

Precios Módicos

Juan Rafael Guzmán

Abogado y Notario

CARTAGO

EL ESTIMULO AL AGRICULTOR CAFETALERO

Un proyecto de ley de los diputados Carranza Solís y Alvertazzi Avendaño tendiente a proteger al productor cafetalero en pequeño ha ce que nos sintamos satisfechos por que comprendemos que no ha sido vano todo lo que se ha escrito en bien de la agricultura de un tiempo a esta parte, y que tanto machacar sobre el mismo punto va dando el fruto deseado, y en adelante esperamos que el esfuerzo de los costarricenses tenderá al mismo fin para lograr un afianzamiento en nuestra vida económica.

Magnifico el proyecto de la creación de una Junta semejante a la de los Bancos Internacional e Hipotecario que proteja los intereses de tantos luchadores que hoy se encuentran a merced de la especulación. Es ya tiempo de que ese gran número de esforzados encuentre un punto de apoyo que le sirva de protección y estímulo.

Estudiando el proyecto dicho en contramos que pareciera quedar a cargo de la Junta cafetalera el beneficio del café en los patios de los cafetaleros que los poseen y esto constituye un grave error porque éstos para vindicarse del bajo precio a que han cotizado las cosechas pasadas a los pequeños productores, no obstante el buen precio en Londres, cobrarían una suma crecida por la beneficiada del grano, malficiendo así los intereses de esos productores. Por tal motivo debe facultarse a la Junta para conseguir en los Bancos del Estado créditos especiales que permitan instalar be-

neficios en todos los lugares que fuere necesario. Para la cancelación de estas cuantiosas deudas el tipo del 10 por ciento fijado en el proyecto como comisión debe elevarse al 12 o 15 por ciento para emplearlo en la amortización e intereses. Con beneficios propios la Junta puede llevar a cabo una labor que dejará admirables rendimientos. Si el móvil de estas dos instituciones es el de proteger a la agricultura creemos que no podrá presentarse ningún inconveniente para esta clase de operación. Por otra parte el dinero que deban anticipar por cosechas de café no debe subir del 10 por ciento anual. La experiencia nos dice que una parte de las ganancias fabulosas de los que tienen beneficios de café es debida a los anticipos de dinero sobre cosechas, a un tipo del 12 por ciento anual.

Con esta Junta desaparecerá completamente la triste situación de los productores en pequeño que estaban obligados para obtener esos anticipos a entregar el total de sus cosechas sujetándose a la aceptación de un precio que fijaba el beneficiador.

Un punto de capital importancia a nuestro entender es el de la formación de la Junta, en lo que respecta al nombramiento de sus miembros. Los vaivenes de la política hacen peligroso ese nombramiento por parte del Congreso o del Ejecutivo. La independencia de la Junta debe ser absoluta del mismo modo que el sentimiento que la anime

debe ser uniforme, desprendido, honrado y equitativo. Aunque los beneficios de café serán de pertenencia del Estado al igual que sus Bancos, la índole de los negocios es distinta y por tal razón el nombramiento de la primera Junta debe emanar del Congreso pero las sucesivas deben salir por nombramientos hechos por la Junta saliente ya que ésta adquiere profundos conocimientos durante su período de administración y sabrá buscar elementos que estén capacitados para la continuidad de su obra. Siguiendo este orden sistemático, siempre la Junta estará integrada por elementos que tienen la misma ideología. Por otra parte siempre deben permanecer como integrantes de esa Junta dos elementos que pertenezcan al grupo de los productores en pequeño para que no se constituyan en controladores de sus intereses ante el peligro en el porvenir de una mala organización.

Los resultados de este nuevo organismo demostrarán en la práctica la enorme cantidad de oro que llegará como producto de las ventas en el exterior, oro que hoy día se queda en su mayor parte rezagado en los bancos extranjeros consolidando capitales de algunos exportadores del grano y que no sirven allí sino como medios encargados de retrasar nuestra verdadera normalización económica. Se matarán dos pájaros con la misma piedra protegiendo al pequeño productor e importando mayor cantidad de oro.

Con los precios del año pasado los productores, alentados, buscaron créditos en las cajas de los beneficiadores y al llegar la liquidación del presente que fue detenida sin móvil alguno que la justificara y en cambio con cierta tendencia, hasta principios de mayo ppdo. se encontraron con que el precio acordado no cubría las sumas retiradas dejando un saldo en su contra para ser deducido de la cosecha actual, no obstante que las cotizaciones en Londres dejaban lugar a un reconocimiento de mejor precio.

Debe procederse a todo trance y lo antes posible a la creación de esta Junta Cafetalera que ponga a cubierto de la especulación a tantos luchadores consiguiendo con ello hacer llegar el entusiasmo a sus espíritus decaídos por las malas perspectivas y logrando al mismo tiempo una reacción en la agricultura nacional para dar paso así al bienestar económico de la república

Nos sentimos satisfechos de esta pequeña ayuda que desde el nacimiento de EL DEBATE venimos poniendo en bien de la agricultura porque ya vemos convertido al ministerio de Fomento y Agricultura: palpamos ya la iniciativa de esta Junta de Cafetaleros y no estará lejano el día en que surja la Cámara cuyos fines son los de proteger estos intereses. La necesidad va obligando a los hombres de lucha a buscar la cooperación para cambiar ideas y encontramos medios de protección a sus intereses en peligro.

Avisos Económicos

ZAPATEROS:—Tengo para vender 29 pares de hormas de hombre y mujer; 6 pares completamente nuevos; el resto es de segunda mano pero en buen estado. Informa.—Ezequiel Rivera G., 50 varas al Sur de la pulpería "La Reforma" de Alberto Navarro.

ESTACIONES DE SAUCE, vende Ricardo Obando, esquina Sudoste de Hospital.

FINCA. Se vende una en "La Chinchilla", sobre la carretera nueva a 10 minutos de la ciudad de Cartago en automóvil.—Consta de 21 manzanas de pasto y agricultura. Informes dará Francisco A. Céspedes.

OPORTUNIDAD. Se vende barata la propiedad que queda al lado sur del Parque Central entre las casas de don Ramón M. Picado y la que fué de don Manuel J. Freer. Para precios y condiciones entenderse con Alejandro Cordero M. Cartago.

LOCAL PARA NEGOCIO y casa de habitación se alquilan separada o conjuntamente. Puede informarse Ignacio Arias en su Garage o llamando al teléfono 94.

VENDO almáximo de café de muy buena clase.—Heredia C. R. Ap. 20.—José J. Benavides

LOTE:—Tengo para vender un lote en el centro de la ciudad. Precio muy económico inmejorable para construcción. En los alrededores del Parque Central. Informes en mi Depósito de Maderas detrás del Convento. SIGIFREDO VARGAS. (Fello)

EL BARATO

(Antes) "EL AGUILA"

Acaba recibir un gran surtido de capas de hule, paraguas y calzado Tennis.

Precios muy reducidos en todos los artículos

Si Ud. va a comprar un Corte de Casimir, antes visite

LA SASTRERIA DE ERNESTO KEITHS

que es donde los consigue más baratos.

Consulte condiciones de venta de vestidos a plazos semanales.

EN TURRIALBA

Para encontrar perfecto confort y buen servicio, fiene que visitarse el

HOTEL ROMA

Atención Esmerada - Cantina de Primera - Servicio a la Carta

JAIME MARIN
Propietario.

LA DESPENSA

ALMACEN QUE VENDE LO MEJOR

Especialidad en Café Molido y Fideos - Servicio a domicilio rápido y a satisfacción

RIVERA & Co.

UN PROYECTO

El diputado por este Cantón, don José Monge, ha presentado el siguiente proyecto de ley a la consideración del Congreso:

Señores Diputados:

Me permito presentar a vuestra ilustrada consideración el siguiente proyecto de ley:

El Congreso, etc.

Decreta:

Artículo único. — Con el objeto de que el Poder Ejecutivo, por medio del centro técnico respectivo, proceda a la reparación del camino que une a la población de Turrialba con el distrito de La Suiza, ampliase hasta con la suma de veinticinco mil colones el Presupuesto vigente de la Cartera de Fomento.

Dado etc.

San José, 12 de junio de 1929.

Este proyecto, a juzgar por la importancia que encierra y porque es de justicia que se haga este gran trabajo, habrá de tener una gran acogida en el seno de la Cámara y desde luego el apoyo decidido de la diputación cartaginesa.

El camino entre La Suiza y la ciudad de Turrialba es algo de suma importancia para la vida comercial de estas dos poblaciones y no es sino con una buena comunicación que se logra mante-

UN PROYECTO DE LEY DEL DIPUTADO MONGE - EL BAILE DEL TREINTA DE JUNIO - OTRAS CARRERAS DE CABALLOS EN CARTAGO

ner ese interés y sobre todo impulsar el adelanto de un lugar. Así pues, esperamos, como turrialbeños, que esta ley sea bien vista por los señores diputados en bien de una urgente necesidad para Turrialba.

BAILE SOCIAL

El domingo entrante será el baile de inauguración del Blue Idol Club, que ha sido fundado por algunos jóvenes de esta ciudad con el propósito de pasar unos buenos ratos frecuentemente y proporcionar a la sociedad turrialbeña un sitio donde se expanda.

Mañana empiezan a circular las invitaciones para este gran baile las cuales están concebidas en los siguientes términos:

Turrialba, 20 de junio de 1929

El Blue Idol Club tiene el gusto de invitar a Ud. al Baile de Inauguración que se verificará el día 30 de los corrientes en el Salón de Don Jesús Pazos, a las 8 p. m.

EL COMITE

Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las estimables damas:

Doña Julia de Piñeres, Doña Nelly de Meza y las señoritas: Julia Piñeres P., Isabel García F. y Margarita Piñeres P.

NOTA: Para las señoritas el traje rosado es de rigor, para los caballeros el oscuro. Esta invitación es personal y debe presentarse a la entrada. Los recibos los obtiene donde Miguel Obregón L. Cuata para caballeros \$10.

Posiblemente de Cartago vengán algunos jóvenes a esta fiesta que va a resultar en extremo brillante, dados los preparativos que se hacen y por ser quienes son los organizadores.

En su oportunidad daremos nota detallada del resultado de este baile.

OTRAS CARRERAS DE CABALLOS

Dijosenos que se trata de llevar a cabo una nueva carrera de caballos en el Campo Ayala de

Cartago para el domingo entrante con las mismas y otras bestias de esta ciudad y de la propia Cartago.

Las carreras anteriores, como lo saben los lectores de este periódico porque lo leyeron en la edición última, fueron ganadas en su mayor parte por los bestias de Turrialba, lo cual ha despertado un gran entusiasmo entre los que se dedican al hipismo.

Oportunamente daremos detalle de estas nuevas carreras.

DEPORTIVAS

El pasado domingo se efectuó un interesante partido de futbol entre los equipos Sandino y segunda del Athletic Turrialbeño, dedicado al culto caballero don Augusto Merallo habiendo arbitrado éste don Tito Livio Solera.

Se alinearon en la siguiente forma: Sandino: Solano, Amador, Dorero, Céspedes, Rosés, Peusa, Hernández, Zamora, Ureña, Leandro, Garita, Ventura, Hernández Poveda. El Athletic: Acuña, Fernández, Zamora,

Brenes Pedro, Matarrita, Acuña, Alfredo, Muñoz, Garita, Bedoya, Garita y Cari.

El partido fué ganado por el Sandino por 4 tantos a 2.

Este equipo pronto irá a Cartago a jugar con uno de los de allá, pues ha sido retado.

Ha circulado en esta ciudad la siguiente carta abierta entre los deportistas:

Muy señor mío:

Un grupo de entusiastas deportistas, y de aficionados, queriendo dar mayor empuje al deporte en general, hemos acordado constituir un Club de port, bajo el nombre de "Club Sport Athletic Turrialbeño". Al efecto se nombró una Directiva que quedó integrada en la forma siguiente:

Dr. G. Grillo, Presidente.

Dr. Carlos Umaña, Vicepresidente.

Don José Fernández, Tesorero. Don Efraín Monge, Secretario.

Don Santiago Chavarría, Pro-Secretario.

Don Andrés Meza, don Romualdo Bolaños y don Luciano

Arias, Vocales.

Don Cecilio Mac Key, como Fiscal.

Don Manuel Matarrita, Capitán General.

Como la base del éxito en estas instituciones es la cooperación, hemos levantado una lista general de socios, en la cual está incluido usted. El cobrador del Centro pasará por su casa, rogándole dar a él su contestación.

Esperando su valiosa cooperación en esta campaña deportiva, quedamos de usted atentos y Ss. Ss.,

LA DIRECTIVA

Nos pide la Directiva del Club Sport Sandino que digamos de su descontento con motivo de un anónimo que les ha llegado al Club, después del juego del domingo pasado. Cumplimos así gustosos los deseos de estos muchachos que se esfuerzan en hacer del deporte un verdadero entrenamiento físico y moral.

NOTAS SOCIALES

Con el nombre de María Teresa fué presentada a la pila bautistal la hijita de los esposos Lanzoni López. Después de la ceremonia religiosa se hizo una lucida fiestecita que fué amenizada por la Orquesta de don Julio Valle de Cartago.

CORRESPONSAL